
Umwelt, Nachhaltigkeit und Stadtteilpflege sind bei der BG Deichhaus 
untrennbar miteinander verbunden. 
 
Die Bürgergemeinschaft engagiert sich auf dem Deichhaus, um die Lebensqualität in 
unserem Veedel zu erhalten oder sogar noch zu verbessern. Seit einigen Jahren 
haben wir die Auswirkungen des Klimawandels auch in Siegburg zu spüren 
bekommen. Starkregen, vollgelaufene Keller und eine Sieg, die es nicht mehr in 
ihrem Bett hält. Dies wechselt sich mit Hitzeperioden ab, in denen man von Schatten 
zu Schatten hastet. All dies ist sehr belastend, speziell für Kinder und Senioren.  
Wir können hier sicherlich nicht die Welt retten, möchten uns aber einbringen und 
unseren Beitrag leisten.    
 
Der Stadtputztag ist ein fester Termin im Kalender der BG. Hier kommen 
Bürger*innen, Groß und Klein und natürlich viele Mitglieder der BG zusammen, um 
gemeinsam unseren Stadtteil vom Müll zu befreien. Die Kita Deichhaus Küken ist 
hierbei immer unser Basislager. Nach getaner Arbeit können sich die fleißigen 
Sammler*innen hier stärken. 2024 gab es veganes Chili. Vielleicht bauen wir hierauf 
eine Tradition auf. 
 
Nicht nur für das Auge haben wir eine Blumenwiese vor der Hans-Alfred-Keller 
Grundschule angelegt. Hier kann man in den sonnigen Monaten den Insekten bei 
ihrem Tanz zuschauen. Darauf aufbauend haben wir auf besagter Blumenwiese seit 
Ende letzten Jahres ein Insektenhotel aufgestellt. Zusammen mit einem Projektteam 
der HAK-Grundschule wird dies noch weiter ausgebaut und bietet vielen Insekten ein 
Zuhause. Mit der Grundschule planen wir im Rahmen der Stadtteilpflege noch weiter 
Projekte umzusetzen. 
 
Die BG ist strategischer Partner des Amtes für Umwelt und Wirtschaft der Stadt 
Siegburg beim Projekt „Soziales Klimaquartier Deichhaus“ 

1. Was ist das Ziel dieses Projekts? 
 
Es gibt eine staatliche Vorgabe, dass alle Gemeinden bis 2045 klimaneutral 
sein sollen. Bis 2030 soll der CO² Ausstoß um 2/3 gesenkt werden.  
Ziel des Projekts ist, diese Ziele früher als vorgegeben zu realisieren. Dazu 
wurde das Deichhaus als Referenzstadtteil ausgewählt. Bewährte 
Maßnahmen können dann für andere Stadtteile genutzt werden.  

2. Was ist Stand April 2024 schon geschehen und was passiert derzeit? 
 
Die Stadt hat eine Potenzialstudie in Auftrag gegeben. Die Ergebnisse der 
Studie wurden der Öffentlichkeit Ende November 2023 vorgestellt.  
 
Ableitend aus dieser Studie wird jetzt ein Quartierskonzept erstellt. Der 
Schwerpunkt liegt hier auf den städtischen Gebäuden/Einrichtungen.  

a) Aus der Projektgruppe heraus haben wir die Energiespaziergänge ins 
Leben gerufen. Hier öffnen engagierte Bürger, die bereits energetische 
Maßnahmen ergriffen haben ihre Häuser und stellen vor, was sie aus 



welchen Gründen gemacht haben. 2 x ist dies bereits geschehen. 2 
weitere sind im April und Juni 2024 in Planung.  

b) Am 2. März 2024 fand das Energieforum auf dem Gelände der 
Kreishandwerkerschaft statt. Hier konnten PV-Anlagen Anbieter, 
Sanitärunternehmen und Wärmepumpenhersteller ihre Produkte und 
Leistungen vorstellen. Ca. 120 interessierte Bürgerinnen und Bürger 
nahmen diese Möglichkeit in Anspruch. Bescheiden gesagt, wurde 
dieses Forum auf Drängen der BG in Angriff genommen. Es war ein 
Erfolg! 

3. Wie ist die Bürgergemeinschaft konkret eingebunden? 
 
Die Bürgergemeinschaft ist Teil der Projektgruppe. Wir verstehen uns als 
Bindeglied zwischen den Bürgern und der Stadt.  

a) Wir sind eingebunden bei Umwelt und Mobilitätsthemen. Hier haben wir 
sehr engagierte Mitarbeitende der Stadt als Ansprechpartner.  

b) So bieten wir uns zur Verfügung stehende Räume an, um 
Infoveranstaltungen durchzuführen. (Information und Beratung im 
Quartier). 

c) Haben wir die Energiespaziergänge ins Leben gerufen. 
d) Haben wir das Energieforum maßgeblich vorangetrieben. 
e) Wurde das Thema aufsuchende Beratung für interessierter Bürger auf 

die Agenda gebracht 

Wir treiben Wunschprojekt im Bereich Umwelt und Mobilität zusammen mit der Stadt 
auf dem Deichhaus voran. Natürlich ist nicht alles ist umsetzbar. Wir find aber Gehör, 
da wir die Ansprechpartner kennen und uns mit ihnen im stetigen Austausch 
befinden! 


